

de les poursuivre à travers les obstacles qu'une santé délicate semait sur son chemin. Arrivé au terme de ses longs désirs, le sacerdoce, il aborda les travaux du ministère avec un grand cœur, *corde magno et animo volenti*, selon la parole de la sainte Ecriture; mais ce n'était pas le travail, c'était le repos que Dieu lui demandait; le repos dans la résignation qui attend la mort, le repos d'une âme qui se recueille en face de l'éternité, qui se détache de toute chose terrestre et s'affranchit peu à peu des liens du corps. M. Doucet mit au dernier sacrifice la décision et l'énergie qu'il savait mettre en toutes choses; il s'abandonna calme, confiant entre les mains du juste Juge qui ne mesure pas la récompense à la longueur du travail, mais au cœur et au bon vouloir de ses fidèles serviteurs.

Les funérailles de M. Doucet ont eu lieu à St-Polycarpe. M. le grand vicaire J. O. Routhier, d'Ottawa, officiait; MM. A. Corbeil, procureur du Séminaire, et J. Donnelly de l'Évêché, faisaient les fonctions de diacre et de sous-diacre. Plusieurs prêtres assistaient au chœur.

*In memoriam.*—Le 21 mai, à Sainte-Rose, a été célébré le service anniversaire du regretté monsieur Jean Jacques Désautels, curé de cette paroisse, décédé le 6 mai de l'année dernière. Tout le Séminaire était là pour honorer la mémoire d'un insigne bienfaiteur. Monsieur L. Charlebois officiait, ayant comme diacre, monsieur J. Mallette, et comme sous-diacre, monsieur A. Vaillancourt. Les autres prêtres de la maison assistaient au chœur, les élèves étaient dans la nef et à l'orgue. Étaient aussi présents, messieurs J. Guyon, curé de St. Eustache, J. B. Lemonde, curé de Ste Dorothee, A. Coutu, curé de St-Vincent de Paul, J. Piché, curé de Terrebonne, J. Donnelly, de l'Évêché, J. Langlais, vicaire de St-Laurent, H. Brissette, chap. des Sœurs de Ste-Croix, St-Laurent, H. Charpentier et J. Morin, vicaires de St-Joseph, Montréal.

A l'occasion de cet anniversaire, nous sommes heureux de consigner ici des souvenirs qui avaient leur place marquée d'avance dans ce livre d'or de la famille térésienne. M. Desautels était né au Sault au Récollet le 18 août 1831. Il commença ses études à Ste-Thérèse et il fut au Petit-Séminaire l'un des derniers élèves qui portèrent la petite soutane. Après ses deux premières classes, obligé de laisser Ste-Thérèse par suite de circonstances malheureuses, il continua ses études au collège de Montréal et au collège de Ste-Marie, puis les termina au collège Masson. Ce fut en cette dernière maison qu'il prit l'habit ecclésiastique et fit son cours de théologie en même temps qu'il était occupé à l'enseignement. Ordonné prêtre le 1er mars 1857, il demeura au collège Masson où il professa la philosophie et remplit les fonctions